

Antonio M. Echavarren

Aprovecho esta ocasión para agradecer, en nombre del nuevo equipo, el apoyo recibido en estas pasadas elecciones, así como a Jesús Jiménez-Barbero y José Manuel González por la extraordinaria labor que han desarrollado al frente de la RSEQ durante estos últimos años.

El principal objetivo del equipo que lidero junto con Sonsoles Martín Santamaría, nuestra Secretaria General, no es otro que el de seguir trabajando en la línea de los últimos presidentes y secretarios generales, consolidando el liderazgo de la RSEQ como sociedad científica española.

Nuestra sociedad cuenta con una doble organización territorial y temática a través de Secciones Territoriales y Grupos Especializados que resulta perfectamente adecuada para afrontar los retos que nos proponemos acometer. Para ello, sin embargo, será necesario corregir algunos desequilibrios. Así, en primer lugar, no todos los socios se encuentran actualmente representados en las 19 Secciones Territoriales activas o los 25 Grupos Especializados. En el caso de las Secciones Territoriales seguramente serán suficientes algunas reformas sencillas para asegurar que todos los socios que trabajan en España estén representados territorialmente. Un problema distinto lo plantean los casi 100 socios que trabajan en el extranjero, para los que tenemos que buscar soluciones imaginativas que los hagan partícipes de las tareas de la sociedad. En cualquier caso, es conveniente asegurar que todas las Secciones Territoriales alcancen la masa crítica mínima para que sean los principales agentes en la coordinación de las actividades de la RSEQ a nivel local y que, a la vez, asegure su representación en la Junta de Gobierno.

Aunque la parte más activa de la comunidad académica española en química se halla integrada en la RSEQ, la representación de miembros de la industria o de los docentes de educación secundaria es insatisfactoria. Nos proponemos, por tanto, desarrollar nuevas acciones que contribuyan a incrementar el número de socios de estos dos colectivos.

En lo que se refiere a los Grupos Especializados, el número actual parece excesivamente elevado, especialmente si tenemos en cuenta que de los 25 grupos existentes, tan solo 9 superan los doscientos socios. El 35% de los miembros de la RSEQ son jóvenes, lo que es un resultado especialmente significativo y refleja los esfuerzos realizados en este sentido por los equipos anteriores. Aunque cerca del 60% de los socios jóvenes pertenecen al Grupo de Jóvenes Investigadores, esto no se traduce en una participación en la vida de los otros Grupos Especializados. Por esto, nos hemos fijado como uno de los objetivos el incrementar el número de los jóvenes que se integran en los Grupos Especializados, fomentando su participación en tareas orga-



nizativas de las reuniones especializadas y de las bienales de la RSEQ.

La investigación en Química es cada vez más transversal y aunque las antiguas especialidades tengan todavía vigencia a nivel pedagógico, desde la RSEQ debemos fomentar la creación de grupos y organización de reuniones que engloben a más de una de las tradicionales áreas. Nuestra organización dual se debe traducir también en la práctica en la coordinación entre Secciones y Grupos para la organización y financiación de los seminarios, conferencias y otras actividades de la RSEQ.

No es este el momento de profundizar en los problemas derivados de la modesta financiación de la investigación en España, que contrasta con el nivel de excelencia científica alcanzado por muchos grupos. En la medida de las posibilidades de la RSEQ seguiremos contribuyendo a paliar algunos de los déficits de nuestro sistema público de investigación, fomentando la comunicación científica y el intercambio de ideas, así como premiando a nuestros científicos más sobresalientes.

Por último, desde que se aprobaron los Estatutos de la RSEQ hace más de 15 años, nuestra sociedad ha incrementado el número de sus socios en un 80%. Para reflejar esta realidad y hacer de nuestra sociedad una organización más dinámica, resulta conveniente acometer una reforma de nuestros Estatutos y Reglamentos, que someteremos pronto a la consideración de todos los miembros de la RSEQ.

ANTONIO M. ECHAVARREN
Presidente de la Real Sociedad Española de Química